

Nombre del alumno (a): Norma Isabel Maldonado Pérez

Nombre del asesor (a): Dr. Alejandro de Jesús Méndez López

Nombre del trabajo: Ensayo sobre los diseños curriculares

Materia: Diseño curricular Basado en Competencias

Grado: 3er cuatrimestre

## Diseño curricular

En el presente trabajo se encontrará el valor que tiene conocer el currículo educativo, para que los estudiantes se mantengan a la vanguardia, es decir que puedan enfrentarse a las diferentes situaciones que se les presente, también es necesario mantener una buena relación con los alumnos para que obtengan un mejor aprendizaje y la importancia que tiene para los educandos contar con un ambiente armónico en donde la relación entre docentes, padres de familia, alumnos sea la mejor para que puedan obtener resultados de calidad, sin importar que sea una institución pública o privada, en ambas se requiere de un ambiente sano.

Como mencionaba anteriormente la educación es una parte fundamental en la vida del ser humano por lo que la mayoría de las personas hemos asistido a un centro educativo para ir adquiriendo o reforzando nuestros conocimientos, cabe mencionar que estas instituciones educativas vienen desde la época antigua, aunque era únicamente para los hombres y los de clase alta, hoy en día la mayor parte de la población puede tener acceso a la educación.

Dentro del presente trabajo se encontrará la importancia y lo necesario que es fomentar dentro de las clases o darle un valor al currículo siendo este una parte importante debido a que es a través de este que se logra obtener otros resultados buenos o malos, en donde si se analiza bien e incluso se realizan pequeñas modificaciones se conseguirá que ellos vayan adquiriendo aprendizajes significativos a lo largo de su trayecto educativo.

Cabe mencionar que las personas encargadas de diseñar el currículo tienen que tener una gran serie de características para poder hacerlo, debido a que engloba una serie de pasos, para un modelo educativo institucional es necesario que la persona tenga la capacidad para influir en las demás personas y de esta manera logre conseguir los objetivos que se ha trazado, siempre y cuando la otra persona también este consciente que necesita adquirir nuevos conocimientos para poder desenvolverse en un determinado ambiente.

Cabe mencionar que el currículo es un término muy amplio y con diferentes versiones de lo que es, en cuestión de lo educativo se entiende que es aquel en el cual se engloba una serie de características y todo aquello que se espera que el alumno obtenga al finalizar el curso dentro de este están inmersos las labores que el docente debe realizan durante este

proceso también incluye las aportaciones de los padres de familia e incluso de la comunidad escolar para poder conseguir lo anteriormente mencionado, también contempla lo que es pertinente saber cómo conceptos, teorías, estrategias, valores, actitudes y lo que se necesita para lograr aprenderlo.

Para que haya un aprendizaje significativo es necesario que el profesor tenga interés por conocer el currículo con el que va a trabajar para poder desarrollar mejor su trabajo, porque incluso dentro de este se pueden encontrar estrategias que ayudan para la implementación de las actividades, pero para aplicarlas es necesario conocer el tipo de alumnos con los que se va trabajar, cabe mencionar que se puede llevar a cabo el currículo oculto este es el que el profesor diseña internamente y es únicamente el quien lo conoce y lo realiza a partir de las características que observa de su grupo y las necesidades que se le van presentando a lo largo de los días.

Al haber realizado la lectura de los antecedentes del diseño curricular pude comprender lo necesario que es conocer todo lo que engloba o contiene un currículo debido a que este nos ayuda en la mejora de la práctica docente, siempre apoyándose de diferentes herramientas que se consideren necesarias para poder conseguir los objetivos al final de curso, también es importante que como docentes se aplique una buena metodología y al estudiar bien lo que currículo marca o necesita se puede compartir con los estudiantes las diferentes herramientas que existen y pueden aplicar para facilitar su proceso cognitivo a través de diferentes actividades.

En fin, conocer el contenido del currículo es de suma importancia en cada institución educativa para poder conseguir lo que se espera al final del curso tomando en cuenta cada una de las características mencionadas anteriormente, es necesario señalar que sin un currículo bien planteado no se podría trabajar correctamente.

El haber analizado estos temas me deja una buena enseñanza que me permitirá realizar cambios en mi práctica docente para que de esta forma pueda favorecer el proceso de enseñanza-aprendizaje en los educandos y estos a través de los años realmente obtengan un aprendizaje significativo y al momento de enfrentarse en las diversas situaciones sea capaces de tomar sus propias decisiones a través de un buen análisis reflexivo y de esta forma solucionen cualquier tipo de problema que se les presente.